

廣報



ようみ

発行所 秋田県五城目町役場 編集 秘書課 電話(018876)代 2100番
印刷所 潟東印刷所 電話(018876)2430番 一部 5円
郵便番号 018-17 毎月1日・15日発行

人 口 与 世 带

世帯数 3,958 世帯
 人口 17,237 人
 内訳 { 男女
 8,314 人人
 8,923 人人

住民登録調 (52年1月末日現在)

転入・転出の場合はかならず窓口へ届出ください。

過去八年間町有史以来の事業量
任期満了にともなう町長選挙は現職のまま立候補した加賀谷氏に對抗馬がなく、三十年の合併以來二度目の無投票当選となつた。通算四期七代目の町長である。

加賀谷町政は、去る四十五年に町の将来図を描いた長期総合開発計画を打ち出しその大筋に狂いなく町づくりをすすめてきた。生活資材幹線道路網の整備には国道二八五号線をはじめ、中央線の改良工事、広域林道の導入、農村総合整備モデル事業などで、それを支える橋の永久橋化。そして町民センター・広域体育馆学校など公共施設の整備この八年間で町有史以来の八年間を消化している。これら馬場目川の水を中心と据えた町づくり構想の大狙な出直し実績が、無投票当選の要因に結びついたのかも知れない。

人口流出の原因は何かしかし、この町では自治体運営の根幹にふれる問題をかゝっている。それは人口の流出である。経済の高成長時代には他産業に流出する若者の数が目立つた。低成長期にある現在家族とともに町を離れる場面が目立つ。働く場所がないのか、住宅地が高くて求めにくいのか、生活物資の価格が高いのか

の町政を担当

時的な現象なのか。それとも開発計画が達成されるまでの間、町村のうち、四十八九年にかけて八〇%以上の市町村で人口の減少が続いている。ひとり五城目町だけの問題でないことはわかる。が、しかし、これが東北地方における社会構造的なものとして受けとめてよいという結論にならないだらう。

加賀谷町長の創造的な手腕に期待

五城目にはこれららの問題点をもつていて、開発公社があり、磯ノ目があつて、価値観の多様性からくる意見の対立、衝突は絶えずつきまとだらう。が、「何が町民に本業の利益をもたらすか」この土俵の中で、執行部と議会は共通の項目を根気よく探し求め、飛躍するためには後退するところもいとわない柔軟な姿勢を保ちながら、この問題に取り組んで欲しい。

加賀谷町長の持つて生れた、強じんな精神力と勇気、そして創造的な構想力に人口流出の歰止め対策を特に期待したい。それが今まで進めてきた町づくり施策と結びついた時、間違いないく町の発展が約束されるからである。

全国から集まる和服を愛する人々の中で、とことん着物学を学ぶには、ちらから食いついてゆかねば、清水流は身につかないことを知った。以来、朝十時から夜九時までの毎日の授業は体あたりの連続であった。マネキン人形を使っての特訓では、ハーデスケジュールのために重心を失なつて人形共々倒れてしまい、マネキンの足を折つてしまつた事もあった。そんな時、担当の先生は、いつもそつとかばつてくれた。それが却つて私の拍車となり無我夢中で講師の資格を取得したのだつた。

その後、園長先生の個人的な勧めで幸せにも着付け教授への道を歩き始めたのだ。月一度上京しての授業には、今までの勉強には見い出せ得なかつた日本の文化の歴史や伝統芸術との触れ合いを感じることが出きた。

突つ込む程に、深く広がりを持つている着物学とその文化に、限りない愛を注ぎ込む園長先生らに出会えた事は私の一生に一つの光を投げかけたようだ

A black and white photograph of a man in a dark suit and glasses, holding a white sash with Japanese characters. He is standing in front of a large banner with the characters '大' (Da) and '責任者' (Responsible Person). The background shows a striped awning.

・五城目町をもっと住みやすくしたい～街頭演説する加賀谷町長

A black and white portrait of Setsuko Toki, a woman with dark hair, wearing a dark dress. She is looking slightly to her left.

長の
町光

一
つ
△
広報サロン

谷きよみ

広報ごじょうめ

第318号

に取り組んで行くうえで個人に負担をかけるのは遺憾だ。これは五城目公民館にも言えることで、いたい本町の公民館はなくなつたのか、なくしたのか、今の運営方法では私達が利用するにはいろいろ不便を感じ不安でならない。

体育館事務所を大いに活用

町長：今まで中央公民館に併設してきた。いまもそのつもりである。市民センターに分館と一緒に設けている。公民館の事務所は広域体育館に設けてある。事務所の中にはスチール製の机があり、体育指導員、婦人会、青年会などの机を配置し関係者ロビーの活用も含めて分館についても具体的な提案をお待ちしたい。

質：宅地分譲についてもつと多くつくつてほしい

人口の流出と密着した多くの問題を含んでいる。地域住民の間で郷土に対する根強い愛着心が高まっている現在、地元に残りたいと希望する住民の強い望が出ている。その中で、分譲地不足の問題がかかげられているのではないか

昭和四十八年度に大川下郷口地区に二十四区画の宅地分譲したことは大変好評であった。

大きい。そこで町では、公園、土地が大きめで、公園、土



小玉 哲司（五城目）

質：広域体育館及び市民センターの管理運営について住民に無料開放できないものか。

ふるさとの山、森山を背景に広域体育館、市民センターができるから二年をすぎた。各々いろいろな方面で活用されている。以前の公民館はうす暗い、狭い部屋で氣

地区画整理、住宅、工業団地など

の計画があるようだがどうか。また分譲地にふさわしい場所はないものか。いま、町の人口は減りつづける。それは家を建てたくとも土地がないため、止むなく天王町や八郎湯町など分譲地を盛んにやつてある地域に居住する原因である。

町の発展のためにアクト開発のほかにも分譲地をつくり、町内の材木を使用した場合は低利で住まいが技術上困難であるか、町当局にお伺いしたい。

宅地造成は積極的に推進

町長：市街地に相当規模の建物は理想だが、駐車場との関連もあるので簡単にはゆかない。しかし、今後何らかの機会にそういうような実現を期待し、遠い将来の課題として残しておきたい

今後もよい土地を物色しながらやつて行きたい。その目的区画であるが、町の中にも区画整理してない場所が相当ある。山手線沿線に関しても、再度呼びかけてみたい。

質：宅地分譲についてもつと多くつくつてほしい

人口の流出と密着した多くの問題を含んでいる。地域住民の間で郷土に対する根強い愛着心が高まっている現在、地元に残りたいと希望する住民の強い望が出ている。その中で、分譲地不足の問題がかかげられているのではないか

昭和四十八年度に大川下郷口地区に二十四区画の宅地分譲したことは大変好評であった。

大きい。そこで町では、公園、土



質：冠婚葬祭の簡素化について

社会の進歩に伴い生活が大きく変わった。急激な都市化が進み生活環境の変化でいろいろ新しい問題が出ていている。

とくに最近の冠婚葬祭を見ると他事に流れてきている傾向がある。どこの町でも過去いく度となく簡素化を叫び続けてきたが、ほとんど見るべき成果がなく今日に至っている。

ことしこそ、提案だけに終ることなく町で計画させるべきだ。披露宴については単に会費制にして内容が今まで通りでは長続きしないのが実情である。

そこで内容については各青年団体が主体となり、婦人会、若妻会などに呼びかけて十分討議のうえ露宴については単に会費制にして内容が今まで通りでは長続きしないのが実情である。

根気よく簡素化運動を

町長：おっしゃる通りだ。公民館でもいろいろ努力し、全世帯にチラシを配るなど啓蒙宣伝している。

いまの質問の通り、祝儀の相談に行けば引きものの話ばかりで式の内容に余りふれない。むしろ逆にすべきだ。

婚姻者にふさわしい創意工夫をこらして、それに時間と金を使わぬでなく、料理と引きものにどつかに不均衡があればなおす。

もう一つ、ロビーという無料の場所があり創意工夫して使ってほしい。時間の延長は必要な場合は延長するように指示してある。

それはおそらく何世代にもわたって簡素化運動が必要であろう。

社会教育運動として根気よくこれを決議する。



あいさつをする佐藤会長

①町民の英知と汗の結晶を注ぎこんで建設された「市民センター」、「広域体育館」の活用については町民の学習や健康増進のために気がするに利用できる民主的管理運営体制にする。

②人口増を促進するため「台地」などを宅地化し町民に安い分譲地を提供すること。

③農業振興を図るために圃場整備事業の推進と農地の宅地化を抑制すること。

④森林の自然保護は、町民一体となつて運動に取り組むこと。

以上決議する。

昭和五十二年二月六日

私たちには、今日一日青年議会において町政に関するさまざまな問題について学習と要望をした。その中で、本町がかかる問題を学んで式の内容に余りふれない。むしろ逆にすべきだ。

政に反映させ新しく住民参加のあり方をさぐることの重要さとあわせて、町づくりに果す青年の役割りと重要さを痛感した。

さらに地域変革者となるための人間形成の場である青年のための学習施設づくりの必要性もあらたに提起された。

第十回青年議会にあたり、次のことを決議する。

どうする湖東部農業

第四回湖東部農業問題研究集会は、一月十六日町民センターを会場に開かれた。この集会には、主催した湖東部青年農業者会議の会員のほか、本町の中核的な農家など三十五名が参加、湖東部農業の現状とその振興策について真剣な討議がなされた。この集会は、農業経営について問題を提起し研究討議を重ね、これを行政に反映させようとして開かれたものであるが、日頃の経験から出た提言である。

賀谷五城目町長、高橋県農務課長は、一月十六日町民センターを会場に開かれた。この集会には、主催した湖東部青年農業者会議の会員のほか、本町の中核的な農家など三十五名が参加、湖東部農業の現状とその振興策について真剣な討議がなされた。この集会は、農業経営について問題を提起し研究討議を重ね、これを行政に反映させようとして開かれたものであるが、日頃の経験から出た提言である。

賀谷五城目町長は、「すべての価値判断が貨幣価値のみでなされ、自分の尺度を持たず、さらにマスクミニはつぎの通りである。

・湖東部農業地帯とは言え、他産業に就労する機会に恵まれていないため、農業が投げやりになつてある面がある。

・水田の経営規模拡大は簡単に行かないでの、請負耕作、作業受託をしたいが、行政、農協なども、もつと積極的に指導を強めるべきでないか。

・この栽培技術について、種苗会社の指導にのみ頼っているが

栽培技術のほか、オガクズの流通確保、空調施設での健康管理

君の姿に感動を覚える。

農業に限らず、町や県が奨めるからといって始める事業は成功しない。意欲のあるところには資金人も技術も集まるものである。

今後の活躍に期待する」と励ました。

スライドによる日中友好青年の翼報告も含めて五時間に及ぶ集会を縮めくつた。

など題があるので、相談に乗つてほしい。

これらについて討議したあと加

賀谷町長は、「すべての価値判断

が貨幣価値のみでなされ、自分の

尺度を持たず、さらにマスクミニ

よつて左右されているときに、農

業を通して地域を見つめている諸

業界に感謝されている。

君の姿に感動を覚える。

農業に限らず、町や県が奨める

からといって始める事業は成功し

ない。意欲のあるところには資金

人も技術も集まるものである。

今後の活躍に期待する」と励ました。

スライドによる日中友好青年の翼報告も含めて五時間に及ぶ集会を縮めくつた。



寒修業に発つ溝中のみなさん

●家庭バーボール
十才まで十二名の会員で構成されている

そ四十五年前に結成され、その時々によつてメンバーの変せんはあつたが、昨年からは四十才から七

家々を巡った際あげられた喜捨である。

この講中は、およ

びなさんが御詠歌の寒

修業のため、夜六時

から八時まで町部の

3月ごみ収集日

町名		3月				
		1回	2回	3回	4回	5回
希望ヶ丘		1	7	12	22	30
田町		1	7	12	22	30
広ヶ野		1	7	12	22	30
今町		1	7	12	22	30
御藏町		1	7	12	22	30
小池町		1	7	12	22	30
川原町		1	7	12	22	30
新町		2	8	16	23	31
一番町		2	8	16	23	31
古川町		2	8	16	23	31
紀久栄町		2	8	16	23	31
中川原館町		2	8	16	23	31
城町		2	8	16	23	31
築地町		3	9	17	24	
烟町		3	9	17	24	
新烟町		3	9	17	24	
矢場崎		3	9	17	24	
仲町		4	10	18	26	
長町		4	10	18	26	
米沢町		4	10	18	26	
雀館		4	10	18	26	
昭辰町		4	10	18	26	
大川一区		5	11	20	26	
〃二区		5	11	20	26	
〃三区		5	11	20	26	
〃四区		5	11	20	26	
富津内		14	29			
内川		14	29			
馬場目		14	29			
大川 (本村以外 の部落)		15	27			
面湯		15	27			
馬川		15	27			

- 1 廃棄物は、袋、標箋のないものは収集されませんので必ずつけるように。
- 2 特別重いものや大きい廃棄物は遠慮願う。
- 3 廃棄物一箇の大さきは、リンゴ箱程度に定めているので厳守のこと。
- 4 廃棄物収集所には収集当日午前8時までに。
- 5 焚却場休みの時の直撤は受付しない。

誤つて断線したときはすみやかに東北電力五城目営業所（電二〇四九）に連絡していただきたい。

救急車の利用について

町では昭和四十七年八月十五日から救急業務を開始している。救急依頼業務は年々増加の一途をたどり開始以来の出動件数は七九一件で五十年度と比較すると件数で約七十八件約四十八%の増加であ

三万円

住民税申告のお知らせ



匿名でも結構です。

※共済組合の所得減算証明は今年
なった。

度は必要ない。

明るいくらしの設計 簡易保険新加入運動

連日の寒波で昭和四十九年来の豪雪に見舞われてゐる。この寒波はまだ続くようだ。

内訳は急病人が圧倒的に多く全
体の五十三%を占めている。この
中には極めて病状の怪い患者も含
る。

連日の寒波で昭和四十
九年来的豪雪に見舞われ
ている。この寒波はまだ
続くようだ。

雪害は台風や地震のよ
うに一瞬のうちに起るも
のではないが、ジワジワ
と私達の生活をおびやか
す。

内訳は急病人が圧倒的に多く全
体の五十三%を占めている。この
中には極めて病状の軽い患者も含
まれている。救急隊員は人命救援など
という重要な任務上、救急法など
知識と技術のかん養に努め、少し
でも早く医療機関へ搬送し手当て
をしてもらうよう努めている。救

豪
とくに火災の際には積
雪により避難口が閉され
急車の使用については、正しく利
用したいものです。

◆事故別救急活動状況
事となる。
各家庭においては次の事項に留意され火災予防には万全を期した
・五十一年中
急 病
二二五牛 (3%)
二三八件

いものです。
◎避難口、通路は必ず二カ所以上
交通事故 転院搬送 一般搬送
三十五件 三十三件 (13 %)
一五五件 一五二件 (59 %)

◎屋根から滑り落ちた雪により煙	確保すること。
その他	一般負傷
十八件	二十七件
(8%)	(1%)

突の破損、またプロパンガスのホースが切断されていないかよく点検してから使用する。

◎石油ストーブなどの給油は必ず
火を消してから行う。
十一月十九日

●風呂釜及び煙突の掃除は定期的に行う。
五万円 高崎 館岡 和輝
(亡父五郎殿の香典返し)

◎石油、ガス、電気などの暖房器
具を使用中はとくに注意の目を
十一月二十二日

（亡父武一郎殿の香典返し）
●もし事故が発生したら小さいうちにまず一九番へ通報する。
十一月二十四日

三万円 新畠町 貝田 金一
(亡父定吉殿の香典返し)

十二月二十七日 救急車の利用について

(亡父日出男鹿の香典返し)
町では昭和四十七年八月十五日
から救急業務を開始している。教
・一月五日

急依頼業務は年々増加の一途をたどり開始以来の出動件数は七九一件で五十年度と比較すると件数で約七八件約四十八%の増加であ
三月四日 今時 清水 清考
(亡父清一殿の香典返し)
一月十二日